

# SUMIRE11-12月のドピックス

# すみれ人権週間 12月9日(月)~12月14日(土)

~低学年:ふわふわ言葉 中学年:男女差別 高学年:いじめについて~

毎年12月に行っているすみれが丘小学校の人権週間の取組です。今年度は、学級ごとにテーマについて話し合ったり、考えたりしました。低学年はふわふわ言葉、中学年は男女差別、高学年はいじめがテーマです。どの学年もしっかり取り組み、人権についての理解を深めることができました。

1年生はふわふわ言葉とチクチク言葉を言ってみて、どんな気持ちになるか考えました。 〇これからは、やさしくふわふわことばをつかって、どんどんともだちをふやしていきたいです。

〇チクチクことばのときはかなしかったです。 これからは、ふわふわことばをいっていこうと おもいました。 (1年) 「ふわふわ言葉をふやそう!!」 2年生は「言葉」について話し合いました。 「ありがとう」という言葉をつかうと・・・ かんしゃすることばだから、人がうれしくなるよ。 友だちをいっぱいつくれるよ。 「ごめんね」が言えると・・・ もやもやがなくなるよ。またいっしょにあそべるよ。 (2年)

道徳の授業でランドセルの色について学習しました。

みんなのランドセルを見てみると、男の子は黒や青などちょっとかっこいい感じの色が多くて、女の子は赤やピンクなど可愛い色が多いなと感じました。でも、自分で好きな色のカバンをぬってみようのプリントでは、みんな自分の好きな色をぬっていて、黒板にはってみると、いろんな色のカバンがありました。わたしは、この学習でみんなの好きな色も分かったし、男女の差別もなくなるといいなと思いました。(3年)

ぼくは、「男子はピンクや赤はだめで、青や黒がいい」と思っていました。でも、「男子は…」「女子は…」という考え方でひとまとめにするのではなく、一人ひとりを大切にして、好きな色を選んでもいいことがわかりました。男女差別をしないで、みんなが楽しいくらしをできるようにしていきたいです。(4年)

- ○何気ない一言「バカ」「アホ」が普通になって しまうといじめがエスカレートしてしまうか ら、友達と話すときは言葉遣いに気を付けなけ ればいけないと思い知らされました。
- ○あってほしくないけど、自分の前でいじめが起きていたら、いじめをとめようと思いました。 (5年)

「人権の尊重」について学習しました。学校内で起こりる基本的人権の侵害について描かれたプリントを見たときに、私は、はっとしました。なぜなら、すみれ小でも見られるようなことが多数あったからです。

グループやクラス全体の話し合いでは、同じ場面を見ても、「何をしているのか」「なぜダメだと感じるのか」が、人によって異なることが分かりました。

この学習を通して、私は、「人によってとらえ方は多様だということ」「相手がどのような考えをもっているか確かめる必要があること」を学びました。これからは、自分勝手な思い込みをせずに、相手の気持ちを確かめるなどして、お互いの気持ちを思い合って行動していけたらよいなと思いました。(6年)

## サポーターさんありがとう集会 12月3日(火)

12月3日、毎日の登下校の見守りや昔遊びなどでお世話になっている地域サポーターさんに、集会の時間を使って感謝の気持ちを伝える会を行いました。朝早い時間にもかかわらず、お越しくださった7名のサポーターの皆さん、ありがとうございました。感謝の気持ちを込めて、サポーターさんから昔遊びを教わった1年生がつくった大きな金メダルと全校児童の合唱「よろこびの歌」を贈りました。

おはじきがいっぱいとれました。「おやゆびに力をいれておやゆびでとばすといい よ。」といわいさんがおしえてくれました。 おはじきをもっとうまくなりたいです。

(1年1組 児童)

ふくもりさんが、こつをおしえ てくれました。

やさしくこまをもって、こゆび はぎゅっておしえてくれました。 (1年2組 児童)



### ハートフル級 の 2019

ハートフル級の花壇に、春に夏野菜トマト、ピーマン、ナス、キュウリの苗を植えました。ポップコーン用のトウモロコシも育てました。草取り・水やりなどの世話をしてたくさんの野菜を収穫しました。トウモロコシも大きく育ち、今年はたくさんの実が採れ、美味しいポップコーンができました。秋には、冬野菜の種をまき、ホウレンソウ、コマツナ、ニンジン、ダイコンを育てています。今年は昨年より暖かいようで、少しずつ葉っぱが大きくなっているので収穫するのが楽しみです。



#### 今後の予定は・・・



1月29日(水)~2月3日(月)に横浜市民ギャラリーで行われる横浜市立学校総合文化祭に、立体作品の『ランプシェード』を出品します。

2月14日(金)には、区合同学習発表会が都 筑公会堂で行われます。発表会に向けて、リコー ダー、鍵盤ハーモニカの練習を頑張ります。

# 5年生 都筑区球技交流会 12月6日(金)

12月6日(金)に、毎年恒例となっている「都筑区球技交流会」が開催されました。5年生は、サッカーとバスケットボールから希望の球技を選び、クラスの枠を超えたチーム作りをして力を合わせ、北山田小学校と親睦・交流を図りました。仲間と協力して全力で試合に臨むことができました。試合の前後に素早く並んで挨拶をし、試合中は声を合わせて応援をするなど、プレー以外の態度もすばらしかったです。



学年の友達と本番に向け仲良く声をかけあって練習をして、どんどん上達していくことができました。そして、北山田小学校の知らない子と、交流を通して少しだけ仲良くなれました。またこのような機会があったら、知らない子とも仲良くなりたいです。

(5年1組 児童)

チームメイトとたくさん作戦を練って、なるべくいい試合ができるようにたくさん考えました。練習の時より本番の方が声を出せました。友達も、ゴール下のシュートをたくさん決めたり、フリーのときに声を出したりしてがんばっていました。

(5年2組 児童)